

Pour la dernière randonnée de l'année le ciel a été clément et le soleil au rendez-vous. Sous la houlette de Maurice, une trentaine de fidèles a cheminé à travers forêts et bosquets dans la forêt de NIDERVILLER dans les environs de SARREBOURG.

Le grès est présent partout à NIDERVILLER, et pas seulement dans les carrières. Cela saute aux yeux, lorsqu'on regarde les bâtiments de la faïencerie ou le clocher si particulier de l'église paroissiale. A NIDERVILLER, le grès est utilisé depuis très longtemps. Les premières traces de son exploitation remontent à 1735 (date qui correspond à celle de la faïencerie). La carrière alimente, entre autres, la cristallerie de Baccarat et une usine du nord de la France qui fabrique des flacons pour parfum. De la sorte, cette activité ancienne de la région subsiste avec bonheur, grâce à une renommée justifiée, mais aussi en raison de la valeur artistique du travail manuel.

Passage à WUSTHOLZ au-dessus du tunnel du canal de la Marne au Rhin et de la voie ferrée Paris-Strasbourg. En effet, pour franchir les Vosges du Nord, la voie ferrée Paris-Strasbourg et le canal de la Marne au Rhin se rejoignent peu avant le petit village d'ARTZVILLER (Moselle) perché sur une hauteur, à peu près à mi-distance entre Sarrebourg et Saverne. Les deux tunnels, fluvial et ferroviaire, sont parallèles. Le canal, côté ouest, franchit un autre court tunnel, celui de NIDERVILLER.

Halte déjeuner à l'auberge ALTENBURGER à GUNTZVILLER pour un repas généreux et convivial.

Pour terminer la balade un petit saut au magasin d'usine de la faïencerie. La faïencerie de NIDERVILLER, est une des plus anciennes de Lorraine, et une des trois dernières en activité à ce jour sur la grosse trentaine de manufactures qui y furent lancées au XVIIIème siècle. Elle est aussi la deuxième manufacture en France à avoir fabriqué également de la porcelaine, mais la première à avoir réalisé de la porcelaine marchande.

Le programme 2020 des randonnées n'est pas encore connue dans le détail, mais Maurice réserve à ses fidèles randonneurs quelques belles balades et un séjour « randonnées » (en AVEYRON ?).